

令和7年第9回定例会会議録要旨

- ◆ 出席委員 荒木幸一 海老原千浩 山本憲一 陶山光秀
- ◆ 欠席委員 日高まり子
- ◆ 出席職員（事務局） 三好秀敏 桑畠武美 日高宏樹 日高隆浩 福島真一
森崎里枝
- ◆ 会議録署名委員指名 海老原千浩
- ◆ 議案 議案第40号 国富町教育委員会名義後援の基準を定める要綱について
議案第41号 令和7年度準要保護児童生徒の追加認定について
- ◆ 教育長報告要旨（9月1日～9月30日行事結果）
 - 9月 1日（月）町小中学校2学期始業
2学期学校給食開始
愛の一声あいさつ運動
 - 9月 5日（金）議会招集
 - 9月 9日（火）～10日（水）議会（一般質問）
 - 9月10日（水）幼児プール終了
 - 9月12日（金）東諸県郡英語暗唱・弁論大会
 - 9月24日（水）学校支援訪問（八代中）
 - 9月25日（木）定例教育委員会
 - 9月28日（日）滋賀国スポーツ視察

教育長 私からの報告は以上ですが、八代中の学校支援訪問の感想をお願いします。

教育委員 八代中の学校支援訪問に行きましたが、はじめに校長先生から八代中の生徒は学習意欲や進学意欲が低いと話がありました。学校は小さいが、問題は大きい学校とそんなに変わらないのかなと思いました。授業中に授業を妨害するような生徒はいないし、授業に食いついているように見えるが、1人ひとりを見していくと、なかには学習意欲の低い生徒がいると感じました。授業だけだと学力も定着しないと思うので、家庭学習が大切ですが、家での学習が足りていないのだと思います。学校支援訪問は、先生のレベルを上げるための訪問だが、先生のレベルを上げても、教えられる側の生徒自身に学習意欲がなければ成績も上がらないと思います。特別目立つ問題があるわけではないが、学校としてドロップとした大きい問題を抱えていると思いました。

教育対策監 先生方は授業を工夫されているなと思いました。学校方針説明で校長先生の思いがなかなか伝わらなかつた部分もあるかとは思いますが、生徒たちが中学校を卒業する時に、力を身に付けていろいろな道を選択できるようになって欲しいということで、生徒たちも自分たちもやればできるんだ、と変わりつつあるところかなという印象を受けました。教育委員が言わされたように、授業は進んでいるけど、うまく授業に乗りきれていない生徒もいるように感じました。協働学習しながら、隣の席の子と話し合ったり、学び合う形を取り入れてもいいのかなと思いました。ただ、先生方が同じ方向を向いて変わりつつあるなと感じました。

教育長 家庭学習が定着しないことに対して、どう対応すればよいか、なかなか難しいですよね。

教育委員 家庭でのスマホの使用時間が長いことも関係していると思います。スマホばかり触っていたら予習復習する時間もなくなります。

教育長 スマホを使いすぎというのは、八代中に限らず、今はどこも同じです。やらなければならぬことが疎かになりますよね。

教育委員 家でどうやって勉強したらよいのかも分からぬのではないでしょうか。先生から家庭学習のやり方のアドバイスがあるとよいのかもしれません。

教育委員 タブレットの使用状況は、全く使わなかつたわけではありませんが、プリントの使用の方が多かったです。タブレットを使う使わないよりも学習意欲の低さの方が気になりました。

教育長 議会で、以前行っていた夏休み子ども補習教室を復活させることはできないかと質問があったのですが、八代中卒業生の大学生が、夏休みに中学1年生2年生を対象に勉強を教えてくれたようです。とても良い活動だと思って、大学生を招いて補習教室をできないかと、また大学にも相談に行ってみたいと思います。

教育委員 議会の一般質問では、教育関係は何かありましたか。

教育総務課長 今回は4人の議員から質問がありました。小中学校の水泳授業の現状と今後の課題について、内容としては、宮崎市がプールの老朽化で修繕費用がかかるため、スイミングスクールでの授業を令和6年度から試験的に行っているようで、本町も水泳授業のやり方を見直して、町に1つの大きいプールを作つて、そこに各小中学校からバス等を使って水泳授業を行つたらどうか提案されました。7校のうち5校は建設から50年を超えてるので、老朽化が進んでいます。毎年いろいろ修繕が発生している状態です。次に、メディアリテラシー教育について、情報を読み解く

力をつけるためにどのような取り組みをしているか質問がありました。令和4年度に情報モラル教育推進事業を受けていろんな教材を使って実践しており、国富モデルを他の自治体に発信していることを伝えました。次に、令和元年度まで行っていた夏休み補習教室について再開できないかと質問がありましたが、以前のようなやり方の補習教室の再開は難しいと答えています。ただ、大学生を活用した取り組みができないか今後検討する予定です。最後に、木脇中学校区学校運営協議会による下校時の見守り活動について質問がありましたので、昨年度の状況を答弁しました。

教育委員 ありがとうございます。

教育長 その他に質問はありませんか。それでは議事に移ります。

議案第40号「国富町教育委員会名義後援の基準を定める要綱について」

国富町教育委員会以外のものが実施する事業について、教育委員会が後援を行うに当たり必要な事項を定めるため、国富町教育委員会名義後援の基準を定める要綱を制定するものであります。

(資料に基づき説明)

【原案のとおり決定】

議案第41号「令和7年度準要保護児童生徒の追加認定について」

就学困難な児童及び生徒に係る就学奨励についての国の援助に関する法律に基づき、準要保護児童生徒を認定するものです。

(資料に基づき説明)

【審議結果のとおり決定】

教育長 次に「その他（1）行事予定について」説明をお願いします。

◆その他

◇各課行事予定に基づき説明

教育長 質問など何かありませんか。ないようですので、これで定例教育委員会を終わります。

(閉会午後3時37分)